

Discurso “Acuerdo por Valparaíso”

Para comenzar, quisiera saludar y agradecer al Presidente de la República, Gabriel Boric Font por haber aceptado la invitación que le hace la Región, la Ciudad y el Puerto a la entrega de este Acuerdo por Valparaíso.

Al mismo tiempo, saludo a las autoridades nacionales, regionales y locales presentes, parlamentarios y parlamentarias, representantes de las universidades de la región, gremios empresariales y organizaciones sociales, quienes nos acompañan en este día tan significativo para la Ciudad y la Región de Valparaíso.

Como Gobernador Regional, he concurrido hoy a la firma del Acuerdo por Valparaíso, junto al Presidente de la Empresa Portuaria de Valparaíso Luis Eduardo Escobar y el Alcalde de la ciudad, Jorge Sharp, considerando las valiosas miradas que durante los últimos años han puesto distintas actorías de la comunidad, con la convicción de que éste apunta hacia un camino de reconstruir confianzas: porque el futuro de Valparaíso y de nuestra región está en directa relación a una expansión portuaria sostenible, inclusiva y democrática, dónde se integren todas estas miradas.

La Región de Valparaíso es una región portuaria. A través de los puertos de San Antonio, Valparaíso y Ventanas transita más del 80% de la transferencia de carga, y por el puerto terrestre de Los Andes pasa sobre el 90% de la carga terrestre desde otros países latinoamericanos hacia el Pacífico.

Desde mi condición de presidente de los Concejos de Coordinación de las Ciudades Puerto de Valparaíso y San Antonio, concebimos nuestra región desde una mirada estratégica; como un sistema logístico y portuario integrado, moderno y eficiente, donde los puertos no compitan entre sí, sino que colaboren y produzcan sinergias, de manera sostenible, democrática y amigable con el medioambiente.

En particular, Valparaíso está llamada a recuperar su papel protagónico para el desarrollo regional, nacional y sudamericano, articulando su vocación como eje de transferencia de bienes y parte esencial de la cadena logística y del turismo del país, que respete el patrimonio y la cultura de sus territorios.

Todo esto, en coordinación con las diversas instituciones públicas, privadas y comunitarias de la región: el gobierno regional, la municipalidad, las universidades y centros de formación técnica, las organizaciones socioambientales, de trabajadores y trabajadoras y de la ciudadanía que integra esta ciudad, que mira hacia el océano y los cerros; que vincula la tierra, la costa y el maritorio.

Chile está viviendo uno de los procesos más largos, complejos y significativos de su historia: el proceso de descentralización. En rigor, que el proceso decisional se traslade a las regiones para dirimir nuestro propio destino.

Como he sostenido permanentemente, la descentralización cambia nuestra realidad y mejora las condiciones de vida material y espiritual de las personas.

El propósito que hemos trazado desde el Gobierno Regional de Valparaíso es construir una Región de Derechos y la confianza en este objetivo es un elemento que debemos reforzar todos los días; sumando mentes y ganando corazones con cada acción que desplegamos.

Lo anterior también constituye una parte importante del proceso de descentralización.

Finalmente, este acuerdo debe ofrecer una oportunidad para fortalecer la descentralización fiscal; en la medida en que los tributos que generen los puertos, contribuyan al desarrollo regional y comunal, mejorando la vida de quienes habitamos la Región de Valparaíso.

Muchas gracias.